

Adam Hasani troque la glace pour la banque

HOCKEY SUR GLACE Après 15 saisons, le Loclois de 33 ans ne jouera plus en ligue nationale. L'ex-capitaine du HC La Chaux-de-Fonds (HCC) entame une deuxième «vie» dans le secteur bancaire.

PAR **JULIAN.CERVINO**@ARCINFO.CH

e 20 avril 2022, Adam Hasani (33 ans) ne le savait peut-être pas, mais il venait de disputer son 683e et dernier match en ligue nationale. Cette dernière partie de finale de play-off de Swiss League opposant Olten (sa dernière équipe) et Kloten (futur champion) restera comme le point final de la carrière de l'ancien capitaine du HC La Chaux-de-Fonds (HCC).

Nous vivons des choses en tant que hockeyeur que l'on peut difficilement retrouver dans la vie active."

ADAM HASANI HOCKEYEUR RETRAITÉ

«Je n'avais pas encore pris totalement la décision d'arrêter, mais cela me trottait dans la tête depuis quelque temps», confie Adam Hasani au moment de nous annoncer sa retraite. «Les commotions cérébrales à répétition subies ces dernières saisons, dont une avec Olten lors du dernier exercice, m'ont passablement affecté et affaibli. Sans le vouloir, inconsciemment, je m'impliquais moins dans les duels. En outre, j'étais victime de pertes d'équilibre parce que mon oreille interne était touchée. Pour moi, il était plus raisonnable d'arrêter le hockey sur glace.»

Les quelques offres reçues cet été, qui lui auraient permis de poursuivre sa carrière en Swiss League, n'ont pas convaincu le Loclois. «Le fait d'avoir une possibilité très intéressante d'emploi dans le domaine bancaire m'a aussi bien fait réfléchir», reprend le dé-



Adam Hasani a été le capitaine du HCC durant deux saisons. ARCHIVES LUCAS VUITEL

sormais conseiller à la clientèle d'une banque sur la place de Neuchâtel. «Je m'étais préparé à ma reconversion en terminant mes études à la HEG de Neuchâtel l'année passée. Je n'ai pas voulu laisser passer cette opportunité.»

Parcours long et varié

Comme souvent sur la glace, Adam Hasani saisit sa chance au bon moment. Il met ainsi fin à un parcours comme hockeyeur long et varié. Le natif de Fribourg a fait toutes ses classes au HC Le Locle avant de rejoindre le HCC. Le talent de cet attaquant ne passait pas inaperçu sur les patinoires de Suisse. En 2004 (à 15 ans), il rejoignait Kloten. Une saison plus tard, il faisait sa première apparition en juniors à Fribourg.

Cet ex-international junior traversait ensuite l'Atlantique pour évoluer en OHL avec une formation canadienne puis une américaine. De retour en Suisse, en 2007, il goûtait pour la première fois à la ligue nationale en évoluant avec feu Neuchâtel YS en LNB (40 matches) et avec Fribourg-Gottéron (7 matches).

331 points.

129 buts et 192 assists en 683 matches de ligue nationale (535 minutes de pénalités), parmi lesquels 355 matches en National League (101 points, 44 buts, 57 assists).

Pas de titre mais un exploit

Il restera fidèle aux Dragons fribourgeois jusqu'en 2015 avant de retourner à Kloten. Après un premier passage à Genève-Servette, on le retrouvait au HCC en 2016. Une saison remarquable (46 points en 49 matches), disputée en compagnie de ses compères Devin Muller et Jérôme Bonnet, malheureusement stoppée par une commotion en play-off. Il retournera ensuite à Genève avant de revenir aux Mélèzes, où il fut capitaine durant deux

exercices, et achevait donc

son parcours à Olten ce printemps. Le tout sans avoir remporté de titre, même s'il a disputé trois finales de championnat: une en National League avec Fribourg-Gottéron (2012-2013) et deux en Swiss League avec le HCC (2018-2019) et Olten (2021-2022).

«Bien sûr, j'aurais bien aimé soulever la coupe de champion, mais le fait d'arriver en finale démontre tout de même que l'on a bien fait les choses; cela reste une fierté», souligne-t-il.

Son plus bel exploit est certainement d'avoir réussi à mener de front des études à la HEG de Neuchâtel en parallèle de sa carrière sportive. «J'en suis fier, car cela s'est révélé très compliqué», avoue-t-il. «Je ne regrette surtout pas de l'avoir fait. Je ne suis pas le seul à avoir réussi cela, mais beaucoup de joueurs de hockey devraient le faire. Cela en vaut la peine.»

Les émotions d'abord

La preuve, la reconversion d'Adam Hasani est déjà assurée. S'il va continuer le sport golf, ski alpin et autres activités - on ne le reverra certainement pas avec une canne à la main sur une patinoire de sitôt. «J'avoue que cela me fait un peu drôle de voir que la saison va bientôt commencer et d'avoir mes week-ends libres», glisse le citoyen chaux-de-fonnier qui déménagera bientôt dans le bas du canton. «Je retiendrai surtout de ma carrière les rencontres et les découvertes. Nous vivons des choses en tant que hockeyeur que l'on peut difficilement retrouver dans la vie active. Avant tout au niveau des émotions que l'on partage et de la pression que l'on subit. C'est ultra-enrichissant!»